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Politique agricole
Question écrite n° 46392

Texte de la question

M. Denis Merville attire l'attention de Mme le ministre de l'environnement sur les conclusions d'une recente
etude de l'Institut francais de l'environnement qui indique que, depuis 1970 25 % des prairies ont disparu dans
notre pays. Le document releve aussi que jusqu'en 1970, les surfaces toujours en herbe ont continue a
augmenter, les efforts d'intensification agricole ayant d'abort porte sur les productions fourrageres cultivees
(utilisation de prairies temporaires, fourrages annuels) et sur les techniques d'elevage. Mais de 1970 a 1995 3,5
millions d'hectares de prairies (25 % des surfaces initiales) ont disparu. Ce phenomene semble par ailleurs
s'accelerer, puisqu'entre 1970 et 1985 les prairies disparaissaient au rythme de 5 % et qu'apres cette periode ce
taux s'est accelere et est passe a 7 %. L'etude indique enfin que la regression des prairies n'est pas une
exception francaise, mais qu'elle concerne la plupart des pays de l'OCDE et que les regions traditionnelles
d'elevage de l'ouest de la France (Normandie, Bretagne, pays de la Loire) sont les plus touchees par ce
phenomene. L'identification des quotas laitiers ainsi que la substitution des cereales a l'herbe constituent, selon
les termes de l'etude, les principaux facteurs expliquant la regression des prairies. Il observe qu'en depit des
mesures agro-environnementales mises en oeuvre tant sur le plan europeen que sur le plan national, le
phenomene semble continuer a s'accentuer. C'est la raison pour laquelle il lui serait agreable de connaitre si le
Gouvernement entend faire de nouvelles propositions pour resoudre ce probleme, dont les consequences sont
importantes pour l'environnement, notamment pour l'erosion des sols, le ruissellement des eaux et les risques
d'inondation.
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